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e material de apresentação da SMADS nesta reunião e acha 
importante fazer uma solicitação onde o Fórum pode obter o 
que foi executado no exercício 2013, item por item e o que foi 
proposto dentro dos 730 milhões e o que foi executado em 
2014 para que o GT Orçamento da Assistência Social do FAS 
possa também fazer essa batalha junto ao Legislativo e tam-
bém para que o GT possa fazer o comparativo e trazer propos-
tas ao COMAS e SMADS. Sr. Fabrizio vai levantar os dados, pre-
parar esse material e enviar ao COMAS. Conselheiro Natanael 
questiona quanto ao valor, pois foi apresentado na Câmara 
para 2014 e aprovado o orçamento de R$ 771.851.476,00, e a 
proposta orçamentária para 2015 é quase 10% inferior. Sr. Fa-
brizio diz que existe um tipo de interpretação e análise do orça-
mento. SMADS veio apresentar proposta orçamentária e não 
um comparativo. Conselheiro Natanael diz que no detalhado 
está se gastando recursos com jurídico. Conselheiro Carlos soli-
cita aos coordenadores da CPP e CFO fazerem os encaminha-
mentos e COMAS precisa decidir e ser proativo na questão or-
çamentária. A sua proposta é aprovar o orçamento e publicar 
uma Nota Pública do COMAS; o Conselho convidar ou convocar 
a equipe técnica da SMADS, verificar se as expansões contem-
plam o proposto pelo COMAS. A Nota Pública COMAS é uma 
manifestação sobre a insuficiência de recursos para a execução 
das demandas propostas, a ser publicada antes de encaminhar 
a proposta orçamentária ao Legislativo. Depois de passar pelo 
pleno, publicar, oficiar SEMPLA e Prefeito para revisão e atender 
o COMAS. Conselheira Cássia recomenda à Comissão aprovar o 
orçamento. Esclarece que a Nota Pública e uma manifestação 
de que é pouco o recurso. Rever o PPA com os técnicos de SMA-
DS para renegociação. Conselheira Marilia informa que a Prefei-
tura precisa entregar à Câmara até o dia 30/08/2014. Conse-
lheira Cássia propõe que a equipe da Comissão de Finanças 
com os técnicos de SMADS trabalhem para dizer o quanto é 
necessário. Registra ainda que lamenta não poder estar presen-
te nessa reunião proposta. Conselheiro Carlos mantém Nota 
Pública e Reunião até dia 29.08.2014. Cássia propõe fazer an-
tes do dia 27/08/2014. Sr. Fabrizio esclarece que a SMADS fez a 
proposta orçamentária sobre plano de metas e PPA que foi 
ajustada de acordo com os parâmetros a serem seguidos e co-
loca à disposição essa análise para apresentação desses estu-
dos. Leitura da Minuta da Resolução da aprovação da proposta 
orçamentária de 2015. As Comissões CPP e CFO resolvem pro-
por ao COMAS a aprovação do orçamento, contudo, sugere 
ainda a publicação de Nota Pública abaixo descrita, remetendo 
ao Conselho Diretor Ampliado - CDA a convocação de reunião 
extraordinária, no dia 26 de agosto, à tarde, convidando a equi-
pe técnica da SMADS, para apresentar o estudo elaborado que 
serviu de base para a construção da proposta orçamentária. 
Havendo aprovação da plenária, recomenda-se que a Nota Pú-
blica seja oficiada para SEMPLA e Prefeito Haddad, enquanto 
manifestação deste Conselho entendendo que o recurso não 
atende a realidade de São Paulo. Durante a leitura da resolução, 
optou-se para que o CDA convoque a reunião também para a 
revisão do PPA com os técnicos de SMADS para renegociação. 
Conselheira Cássia propõe que os membros da Comissão de Fi-
nanças, CDA, juntamente com os técnicos de SMADS apresen-
tem proposta de ampliação de recurso nos parâmetros estabe-
lecidos por SEMPLA e que o valor de corte seja informado ao 
COMAS, para que possa contribuir articulando junto aos Verea-
dores objetivando repor esta diferença por meio de emendas. A 
reunião extraordinária do CDA será convocada não mais no dia 
26, e sim no dia 25 de agosto, às 9h00. Encaminhamentos e 
Propostas da Comissão: As Comissões CPP e CFO encaminham 
proposta de aprovação do orçamento e encaminha proposta de 
MINUTA para apreciação e aprovação da plenária, contudo, su-
gere ainda a publicação de Nota Pública abaixo descrita, reme-
tendo ao CDA a convocação de reunião extraordinária para 
apresentar o estudo elaborado que serviu de base para a cons-
trução da proposta orçamentária, e que como resultado da reu-
nião extraordinária do CDA, seja apresentada na plenária, pro-
posta de ampliação dos valores utilizados como parâmetros por 
SEMPLA, além de que se possível identificar o valor a ser mobi-
lizado junto aos Vereadores. Havendo aprovação da plenária, 
recomenda-se que a nota pública seja oficiada para SEMPLA e 
Prefeito Haddad, enquanto manifestação deste conselho enten-
dendo que o recurso não atende a realidade de São Paulo. Nota 
Pública a ser publicada no Diário Oficial da Cidade - O Conselho 
Municipal de Assistência Social – COMAS/SP no uso de suas 
atribuições no uso de suas atribuições, e de acordo com o dis-
posto na Lei nº 12.524, de 01.12.97, regulamentada pelo Decre-
to nº 38.877, de 21.12.99; com as disposições de seu Regimen-
to Interno, COMUNICA PUBLICAMENTE a aprovação da 
Proposta Orçamentária com as ressalvas de que o Limite Orça-
mentário posto não supre as necessidades para o fortalecimen-
to do SUAS na Cidade de São Paulo e não atende as demandas 
necessárias para a Secretaria Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social. Sendo assim se faz necessária a revisão des-
se limite por parte da Secretaria Municipal de Planejamento 
antes do encaminhamento ao Legislativo. Deliberação do Plená-
rio: APROVADO. Coordenação da Comissão de Políticas Públicas 
- CPP: Valéria Reis Ribeiro - Coordenação da Comissão de Fi-
nanças e Orçamento – CFO: Natanael de Jesus Oliveira - Relato-
ria da Comissão: Nilda Keiko Toyomoto Ito. 3.2)Reunião Amplia-
da Conjunta Conselho Diretor Ampliado, Comissão de Políticas 
Públicas e Legislação e Comissão de Finanças e Orçamento - 
3.2.1)Proposta Orçamentária – SMADS – 2015 - REUNIÃO EX-
TRAORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR AMPLIADO – CDA 
CONJUNTA COM A COMISSÃO DE POLITICAS PÚBLICAS, LEGIS-
LAÇÃO, DEFESA E GARANTIA DE DIREITOS – CPP E COMISSÃO 
DE FINANÇAS E ORÇAMENTO – CFO DE 25/08/2014 - Local: 
Sede do Conselho Municipal de Assistência Social – COMAS/SP 
- Endereço: Rua Antonio Prado, nº 33 – 12º andar - Dia: 
25/08/2014; Horário das 9h00 às 13h00. Conselheiros Presentes 
- Poder Público: Carmem Ligia Fontoura Bongiovanni, Laurinda 
Candido de Araujo, Lucia Mariano dos Santos, Marilia Camara 
de Assis e Roberto Palma. Sociedade Civil: Maria Aparecida 
Nery da Silva, Carlos Nambu, Natanael de Jesus Oliveira, Daniel 
Martins Silva, José Luiz da Silva. Conselheiros Ausentes: Valeria 
Cristina Lopes Princz, Ivana Azevedo Martins Vilgelinas, Gislene 
Ferreira Américo, Marcio Machado dos Santos, José Ricardo 
Goulart, - Zorobabel Mendes Rodrigues, Mauricio de Góis Dan-
tas, Fabio Alves Correia, Marisa Altomare Ariente. Ausências 
Justificadas: Valéria da Silva Reis Ribeiro, Clodoaldo Jose Mu-
chinski, Joaquim Carlos Monteiro de Carvalho, Jose de Souza, 
Cassia Goreti da Silva, Walter Antonio Morato, Claudia Elizabete 
da Silva, Marlene Popin Velardo, Maia Aguilera Franklin de Ma-
tos, Taiane Oliveira Zanetti. Assessoria Técnica: (Secretaria Exe-
cutiva): Daiane Silva Liberi e Susana de Almeida Silva. Pauta: 1) 
PROPOSTA ORÇAMENTÁRIA 2015 DE SMADS. Justificativas, 
Observações ou Parecer da Comissão: (Relato circunstanciado) 
- Conforme apontamento da Conselheira Marília da possibilida-
de de interlocução com a Secretaria de Planejamento para veri-
ficação de possibilidade de ampliação do limite do Sistema para 
inserção da Proposta Orçamentária da SMADS e, conforme en-
caminhamento da reunião conjunta CPP e CFO realizada em 20 
de Agosto de 2014, referente ao levantamento de valor neces-
sário que contemplem as demandas necessárias para a Assis-
tência Social em reunião Extraordinária do Conselho Diretor 
Ampliado juntamente com as Comissões de Políticas Públicas e 
Finanças e Orçamento, foi apresentada pela Secretaria, por soli-
citação do COMAS/SP, as demandas previstas para a Proposta 
Orçamentária e que não foram possíveis a inclusão por orienta-
ção de SEMPLA, conforme segue abaixo.

pode localizar o parâmetro definido de cada Secretaria Munici-
pal da cidade de São Paulo. O Conselheiro Carlos Nambu, Presi-
dente do COMAS, apresentou 12 destaques, a saber: primeira-
mente solicitou que ao encaminhar para o COMAS a prestação 
de contas, que sejam informadas as metas físicas e os valores 
para melhor compreensão e análise dos Conselheiros. O sistema 
fechado da qual a Assistência Social é refém, fere a democracia 
participativa. O Sr. Fabrizio esclarece que SMADS e SEMPLA não 
estão fechados. Então o Conselheiro Carlos considera que o 
COMAS-SP deve oficiar SEMPLA da possível ampliação, da ne-
gociação e aceitação de SEMPLA. Reforça ainda o convite para 
apresentação de propostas objetivas. Qual é a área e o valor 
que o parâmetro não está adequado, os argumentos e a contra-
proposta. Conselheira Cássia argumenta sobre a colocação do 
sistema estar fechado. Esclarece que o que se tem é o estabele-
cimento de parâmetros. Em nenhum momento é dito que não 
se pode remanejar. Tem-se uma metodologia de quanto é o re-
curso disponível para ser gasto. Outro ponto é o Conselho 
apontar onde é necessário o remanejamento e onde está faltan-
do recursos. Conselheiro Carlos mantém posicionamento da vi-
são mais democrática que fica mais limitada dentro dessa me-
todologia e que houve redução neste ano no orçamento da 
Assistência Social e também no Plano Plurianual - PPA no Legis-
lativo. Sr. Fabrizio responde que existe uma luta da Secretaria 
em relação à ampliação do PPA, mas existe limitação de recur-
sos de SEMPLA. Conselheiro Carlos diz que foi colocada pela 
Proteção Social Básica a transição de Centro para Juventude - 
CJ para Centro de Desenvolvimento Social e produtivo para 
Adolescentes, Jovens e Adultos -CEDESP e pergunta se está 
previsto no orçamento os 19 serviços? Sr. Fabrizio esclarece que 
para 2014 está previsto a transição dos 26 existentes e para 
2015 mais 10 totalizando 36. Em relação ao concurso se supre 
a criação dos Centros de Referência de Assistência Social - 
CRAS e Centros de Referência Especializados de Assistência So-
cial - CREAS, Sr. Fabrizio responde que sim. Em relação aos pro-
jetos especiais, Autonomia em Foco e Centro Dia para o Idoso 
se estão incluídos no orçamento. Quantas portas de entrada 
dos SAICAS estão previstas. Sr. Fabrizio responde que para a 
proposta orçamentária não existe diferenciação de porta de en-
trada e Serviço de Acolhimento Institucional para Crianças e 
Adolescentes - SAICA e que está previsto a expansão de SAICA. 
Conselheiro Carlos pergunta se está contemplado o ajuste de 
alimentação para a Medida Socioeducativa e Meio Aberto em 
2015. Segundo Sr. Fabrizio, sim, estão contemplados os ajustes 
de alimentação. Se para o serviço de população em situação de 
rua está previsto o fortalecimento dentro da verba de acolhi-
mento de população em situação de rua. Ex. no caso de fecha-
mento de tenda e construção de local de alvenaria para acolhi-
mento será necessária uma previsão orçamentária. Sr. Fabrízio 
responde que será discutido no Grupo de Trabalho - GT e tem 
verba para ampliação. Conselheira Maria Aparecida Nery ques-
tiona que o plano é confuso e não satisfaz o entendimento de 
uma pessoa leiga, falta parâmetro em relação ao orçamento de 
2014. Não está contemplado o reajuste das organizações nessa 
proposta e o que será feito para isso, pois o mesmo facilita o 
repasse do aumento salarial dos trabalhadores. Sr. Fabrizio colo-
ca que a proposta elaborada por SMADS, contemplou algumas 
expansões, PPA, reajustes, mas foram necessários alguns ajus-
tes dentro dos parâmetros estabelecidos e que foram enquadra-
dos dentro do Plano de Metas. Sra. Célia membro do FAS solici-
ta informação de quantos usuários tem na Assistência. Fabrizio 
informa que as Proteções têm essa informação e pode passar 
posteriormente. Célia esclarece que são 220 mil usuários, e rea-
firma a necessidade de se esclarecido onde foi utilizada a verba 
da emenda parlamentar concedida para o exercício 2014, é ne-
cessário responder às perguntas feitas pelo Conselheiro Nata-
nael. Sr. Fabrizio pode trazer a execução orçamentária do ano 
corrente, inclusive das aplicações das emendas. Pode apresentar 
quadro do que foi executado em 2013, em 2014 e proposta de 
2015, e se comprometeu a fazê-lo em outro momento. O Coor-
denador do FAS, Sr. Wanderley Turine concorda com essa pro-
posta do Sr. Fabrizio. Pergunta ainda qual é a parte que cabe à 
Assistência Social para atender com qualidade a esses mais de 
200 mil usuários. Sr. Fabrizio compreende as colocações da Sra. 
Conselheira Maria Aparecida Nery e do Sr. Wanderley e enfatiza 
o trabalho conjunto do COMAS e SMADS para melhoria no 
atendimento do serviço prestado. Tem um montante de 50 mi-
lhões congelados, mas não está disponível. Tem um orçamento 
muito similar ao de 2014. Vai pegar o valor aprovado menos o 
congelado para fazer esse comparativo. Conselheira Cássia re-
gistra sobre o questionamento de recursos maiores para a Saú-
de e Educação, que a Assistência Social precisa debater ques-
tões anteriores, não tem no Plano Municipal de Assistência 
Social, então o que está se lidando são com as consequências. 
Enquanto Conselho é preciso se discutir no Conselho Nacional 
de Assistência Social - CNAS sobre recursos federais para a 
Proteção Social Básica; sobre o Brasil Sem Miséria no qual o 
orçamento está também em outras Secretarias, não se restringe 
apenas a SMADS. Ressaltou a importância dos comparativos. Sr. 
Fabrizio informou que para 2014 tem disponível 730 milhões. 
Fonte Municipal para a Básica é de aproximadamente 379 mi-
lhões é para a Especial, aproximadamente 278 milhões. Conse-
lheiro Walter considera que é importante discutir no COMAS-SP 
sobre os gastos a serem feitos pela Assistência Social, sendo 
que muitas ações podem ser feitas por outras Secretarias. Sr 
Antonio Cabral do FAS pergunta se o concurso público é apenas 
para ampliação dos CRAS, CREAS ou também se atenderá a 
melhoria dos existentes. Sugere a capacitação descentralizada 
para não engessar a participação em local centralizado. Para a 
13ª verba sugere ser destinada para a humanização do serviço, 
melhorar os espaços e a acessibilidade. Pergunta qual é o per-
centual da Assistência Social no orçamento da Cidade de São 
Paulo, e que na Conferência da Assistência Social foi deliberado 
um percentual de no mínimo 5%. Sr. Fabrizio responde que o 
concurso é para ampliações e para reposição dos trabalhadores 
aposentados. A capacitação dos servidores não é especifica-
mente dos trabalhadores do SUAS. Está previsto capacitação 
também para o administrativo. SMADS assinou em junho-julho 
convênio com a Organização das Nações Unidas para Educação, 
Ciência e Cultura - UNESCO. Está na etapa de transferência e 
alocação de recursos para dar início ao processo de capacita-
ção. Em relação à 13ª verba é um ato discricionário do governo 
e não tem como se colocar no orçamento. É preciso batalhar 
juntos sobre o que é possível, qual o montante faltante, qual a 
situação. Ricardo do FAS diz que quando se fala em acolhimen-
to não se refere somente a Tenda, mas sim em centros de aco-
lhida, “albergues". Pergunta quantas vagas estão sendo dispo-
nibilizadas nesse orçamento. Em tese a população está sob a 
égide da Secretaria Municipal de Direitos Humanos, mas o re-
curso está com SMADS. Em relação aos concursos, também 
quer saber qual é o custo de SMADS com os cargos comissiona-
dos. Sr. Fabrizio responde que não tem esse valor aberto de 
concurso, comissionados, aposentados. Não sabe se terá infor-
mação sobre os recursos empregados para a população em si-
tuação de rua pela Secretaria de Direitos Humanos. Está abrin-
do aproximadamente 15 Centros de Acolhida com uma 
capacidade aproximada de 1.500 vagas. A meta é de 22 servi-
ços de acolhimento. Está sendo previsto um Centro Pop na Vila 
Mariana. Conselheiro Daniel coloca sobre a precarização dos 
serviços, dos trabalhadores que afeta o atendimento aos usuá-
rios e também insiste na ampliação da verba para a população 
em situação de rua. Sr. William do FAS/GT- Orçamento questio-
na sobre os 717 milhões aprovados e qual contingenciamento 
que poderia se ter. Recebeu cópia do orçamento parametrizado 

Gislene Ferreira Américo, Marcio Machado dos Santos, Natanael 
de Jesus Oliveira, Mauricio de Góis Dantas, José Ricardo Gou-
lart, Zorobabel Mendes Rodrigues, Jose de Souza, Ivana Azeve-
do Martins Vilgelinas, Clodoaldo Jose Muchinski, Fabio Alves 
Correia, Taiane Oliveira Zanetti, Marisa Altomare Ariente. Mesa 
de Deliberação: Daniel Martins Silva, Maria Aparecida Nery, 
Carlos Nambu, Valéria da Silva Reis Ribeiro, Cassia Goreti da 
Silva, Roberto Palma, Marlene Popin Velardo, Lucia Mariano dos 
Santos, José Luiz da Silva, Solange Bernardino Silva, Maria Silvia 
Cavasin Matanó, Laurinda Cândido de Araújo, Maia Aguilera F. 
Matos, Convidados: Myrtis G. Costa, Fabio Alves Meirelles- So-
ciedade Santos Mártires, Mauro de Souza- Tenda Alcântara Ma-
chado, Flavia AP.da Silva, Marcus Vinicius Ferreira Leite, Elisabe-
te Antolino- Inst.Prof.Paulista-IPP, Xisto Antonio Barbosa- Rainha 
da Paz, Edir Nastan- União Brasileira de Imprensa, Cicera P. 
Sousa- Instituto Social Santa Lúcia, Neyde Schneider- USE União 
das Sociedades Espíritas do E.S.Paulo, Rubria Bandeira Reis-
Centro Comunitário Nossa Senhora Aparecida, Mara Lúcia Bar-
bosa Bella Cruz-Ecos Espaço Comunitário Solidário Ana Santos, 
Claudia Kugele- A Mão Cooperadora Obras Soc. e Ed., Katia 
Maurici Ferreira de Oliveira- Fundação Francisca Franco, Leonar-
do Cheffer- NCCV, Rosa Matilde Teixeira- NCCV, Rosani Goulart- 
NCCV, Adriana Souza Lima-Pia Sociedade de São Paulo – Paulus, 
Mirian B.Lima-AMA Associação dos Amigos Autista, Murilo Cer-
queira Rodrigues Silva-Instituto Social Santa Lúcia, Ricardo José 
da Silva- Soc. Est. Esp. “3 de Outubro”, Nair Silva dos Santos- 
AMAS Vila Medeiros, Carimel Filomena Chiarotti- IASE Santa 
Terezinha, Rejane dos Santos Silva- CEAS Santa Teresinha, 
William Lisboa- FAS-SP, Luciene Pimenta- Congregação das Ir-
mãzinhas da Imaculada Conceição, Simone Silva, Pamela Reu-
erkamp- Tenda Bresser, Flavia Cristina Capelo- ECOS Espaço 
Comunitário Solidário, Ana Maria Loureiro Chiva- Centro Comu-
nitário Jardim Autódromo, Carlos Aureliano- CC.JA. Pauta: 1)Se-
cretaria Executiva, 1.1)Verificação de quórum e substituições; 2)
Informes; 3)Relato CDA Ampliado; 3.1)Reunião Conjunta da Co-
missão de Políticas Públicas e Legislação e Comissão de Finan-
ças e Orçamento, 3.2)Reunião Ampliada Conjunta Conselho Di-
retor Ampliado, Comissão de Políticas Públicas e Legislação e 
Comissão de Finanças e Orçamento, 3.2.1)Proposta Orçamentá-
ria – SMADS – 2015; 4)Relatos das Comissões, 4.1)Comissão de 
Políticas Públicas e Legislação, 4.2)Comissão de Relações Inte-
rinstitucionais. Encaminhamentos e Deliberações: 1)Secretaria 
Executiva - 1.1)Verificação de quórum e substituições – Foi veri-
ficado, conforme previsto no Regimento Interno, o quórum qua-
lificado para realização da Plenária Extraordinária e aprovações. 
2)Informes – Não houve. 3)Relato CDA Ampliado - 3.1)Reunião 
Conjunta da Comissão de Políticas Públicas e Legislação e Co-
missão de Finanças e Orçamento - Memória da 8ª Reunião Ex-
traordinária Conjunta - Comissão de Políticas Públicas, Legisla-
ção, Defesa e Garantia de Direitos - CPP e Comissão de Finanças 
e Orçamento - CFO - 20/08/2014 - Nome da Comissão: Comis-
são de Políticas Públicas, Legislação, Defesa e Garantia de direi-
tos - CPP e Comissão de Finanças e Orçamento – CFO - Local: 
AUDITÓRIO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE COORDENAÇÃO 
DAS SUBPREFEITURAS - Endereço: Rua Libero Badaró, 425 - 33º 
andar – Centro – SP - Dia: 20/08/2014; Horário Das 09h00 às 
12h00. Conselheiros Presentes - Poder Público: Cássia Goreti da 
Silva, Walter Antonio Morato, Marilia Camara de Assis, Roberto 
Palma, Laurinda Candido de Araujo. Sociedade Civil: Maria Apa-
recida Nery, Carlos Nambu, Natanael de Jesus Oliveira, Valéria 
da Silva Reis Ribeiro, Daniel Martins Silva, Joaquim Carlos Mon-
teiro de Carvalho. Ausências Justificadas: Clodoaldo Jose Mu-
chinski, Gislene Ferreira Américo, Marcio Machado dos Santos, 
José Luiz da Silva, Lucia Mariano dos Santos, Claudia Elizabete 
da Silva, Taiane Oliveira Zanetti, Zorobabel Mendes Rodrigues, 
Marlene Popin Velardo, Maia Aguilera F. Matos. Conselheiros 
Ausentes: Valeria Cristina Lopes Princz, Ivana Azevedo Martins 
Vilgelinas, José Ricardo Goulart, Jose de Souza, Mauricio de 
Góis Dantas, Fabio Alves Correia, Marisa Altomare Ariente. Con-
vidados: Antonio Cabral da Silva- Centro Social Padre Cícero 
Romão, William Lisboa-FAS-GT Orçamento, Wanderley Apareci-
do Turine- FAS, Célia Borba de Souza-FAS, Ricardo de Lima- FAS/
SP. Assessoria Técnica: (Secretaria Executiva): Nilda Keiko Toyo-
moto Ito. Pauta: PROPOSTA ORÇAMENTÁRIA DE 2015 DA SE-
CRETARIA DE ASSISTÊNCIA E DESENVOLVIMENTO SOCIAL – 
SMADS. Justificativas, Observações ou Parecer da Comissão: 
(Relato circunstanciado) - Conselheiro Natanael passou informe 
do Projeto de Lei nº 186/2014 do vereador Jair Tatto que dispõe 
sobre a 13ª verba para a manutenção das Organizações conve-
niadas com Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social - SMADS. Em seguida convida o Sr. Fabrizio Mada-
zio, Coordenador da Gestão Administrativa da SMADS, para 
apresentar a proposta orçamentária de 2015. O Sr. Fabrizio Ma-
dazio inicia sua fala informando que a SMADS está ciente do 
projeto de lei, e que o mesmo não está contemplado na Propos-
ta Orçamentária 2015, tendo em vista que ainda esta em trami-
tação. Na seqüência esclareceu que a proposta apresentada 
pela SMADS está respeitando os parâmetros estabelecidos pela 
Secretaria Municipal de Planejamento, Orçamento e Gestão 
(SEMPLA), e que o valor limite para a proposta orçamentária 
referente ao Tesouro Municipal para a Assistência Social na ci-
dade de São Paulo firmado será de R$ 717.300.646,00. Em telas 
de power point apresentou: o Orçamento da SMADS no valor de 
R$ 172.848.160,00, e do Fundo Municipal de Assistência Social 
no valor de R$ 843.190.388,51, subdividido da seguinte forma: 
Tesouro Municipal - R$ 717.300.646,00, Transferências Federais 
- R$ 59.187.003,18 e Transferências Estaduais - R$ 
66.702.739,33. O valor total da proposta orçamentária para a 
Assistência Social na cidade de São Paulo para 2015 será de R$ 
1.016.039.548,51. Após sua explanação, os coordenadores Na-
tanael e Valeria Ribeiro abriram espaço para a discussão do or-
çamento aos presentes. O Conselheiro Natanael iniciou pedindo 
esclarecimentos quanto à distribuição dos recursos obtidos por 
meio de emenda parlamentar para este ano, a verba totalizava 
aproximadamente R$ 80.000.000,00. Questionou se consta 
previsão necessária de reajuste dos convênios de 2014 na pro-
posta orçamentária de 2015 e que se foi previsto também o re-
ajuste para 2015. Perguntou ainda se a verba de manutenção 
está prevista na proposta orçamentária 2015, conforme delibe-
rado por este conselho na Resolução COMAS nº720/2013. O Sr. 
Fabrizio esclareceu que quanto à emenda aprovada pelos Verea-
dores de 80 milhões, é referente ao orçamento de 2014, e não 
haveria possibilidade de esclarecer, pois não possuía os dados 
precisos sobre esta pauta, uma vez que a participação dele es-
tava direcionada para a Proposta Orçamentária de 2015, mas 
que se dispôs, em outro momento apresentar para o Conselho. 
A base de cálculos da proposta orçamentária de 2015, segundo 
o Sr. Fabrizio, prevê o reajuste dos convênios de 2014, mas afir-
mou que o reajuste de 2015 e a verba de manutenção, não fo-
ram contemplados tendo em vista o limite orçamentário pro-
posto por  SEMPLA. A Conselhei ra Cass ia Gorett i , 
Vice-presidente, solicita esclarecimentos sobre a metodologia 
proposta e os parâmetros adotados. Sr. Fabrizio responde que 
os parâmetros foram colocados pela Prefeitura para todas as 
Secretarias. A Conselheira Marilia complementa a informação 
esclarecendo de que a mudança na metodologia foi a seguinte, 
de que as Secretarias apresentavam a proposta orçamentária e 
depois era feito o corte. Então esse ano foram apresentados os 
parâmetros antes dos cortes. As Secretarias precisam fazer o 
seu planejamento com os recursos disponíveis. Então é preciso 
que a Secretaria apresente as necessidades de ajustes para que 
possa ser levada a proposta para a SEMPLA. Sr. William Lisboa, 
representando o GT de Orçamento do Fórum de Assistência So-
cial (FAS), por questão de ordem, solicita informações de onde 

* Utilizar e armazenar os produtos de higiene e limpeza de 
forma adequada.

Horas Oficinas
* Profissionais autônomos para realização de diversas 

atividades culturais, de lazer e de capacitação.
Estabelecemos a quantidade de 80 horas oficinas mensais, 

e sugerimos a seguinte distribuição:
Período Manhã - Segunda à sexta –feira: 02 horas de 

capacitação técnica = Total semanal: 10 horas - Total Mensal 
: 40 horas.

Período da Tarde - Segunda à sexta – feira: 02 horas de 
capacitação técnica = Total semanal: 10 horas - Total Mensal 
: 40 horas. 

Cabe esclarecer que a distribuição da carga horária poderá 
ser alterada ao longo do desenvolvimento do trabalho, funda-
mentada por avaliação técnica de acordo com as necessidades 
apresentadas em decorrência do público atendido ou da tipo-
logia da oficina.

Salientamos ainda, que o trabalho desenvolvido deve ter 
como base a Lei Municipal nº 14. 949 de 06 de julho de 2009 
que institui o Programa de Incentivo à Rede de Comércio Soli-
dário da Cidade de São Paulo com objetivo de contribuir para 
o fortalecimento das organizações de assistência social, com 
vistas à promoção de oficinas artesanais destinadas ao desen-
volvimento de capacidades, habilidades e talentos visando ao 
aumento do potencial de geração de renda dos usuários e das 
famílias atendidas por meio da inclusão produtiva.

15. SUPERVISÃO TÉCNICA E ACOMPANHAMENTO
Será realizada por um técnico supervisor indicado pela 

Supervisão de Assistência Social do território, para acompanhar 
e supervisionar tecnicamente e administrativamente o projeto.

16. CUSTOS
\> Verba de Implantação
Propomos seguir a mesma orientação da Portaria nº 

47/2010/SMADS.
“Aos convênios novos poderá ser concedida verba de 

implantação destinada às despesas iniciais do serviço, podendo 
também ser utilizada para a capacitação do quadro de recursos 
humanos, cujo valor do repasse será de até 100% de uma par-
cela do valor do convênio.

§ 1º - A organização deverá solicitar este recurso por oca-
sião da entrega da proposta para Audiência Pública, quando 
previsto no edital.

§ 2º - A prestação de contas da verba de implantação de-
verá ser realizada em até 65 dias após a formalização do Termo 
de Convênio do serviço.”

\> PLANILHA PADRÃO PARA CÁLCULO DE CUSTO DOS 
SERVIÇOS

SERVIÇO: Centro de Acolhida com Inserção Produtiva
 CAPAC. CA 100
 CAPAC. DIA 60
 TOTAL 160
Salários Recursos Humanos

Cargos Padrão / Quant Salário Total Salários
Gerente de Serviço I 1 3.872,79 3.872,79
Assistente Técnico I 1 2.134,94 2.134,94
Técnico - Assistente Social 2 2.241,70 4.483,40
Técnico – Psicólogo 1 2.241,70 2.241,70
Técnico Especializado - Nível Superior 1 2.253,74 2.253,74
Orientador Socioeduc - Dia - 40h 2 1.288,46 2.576,92
Orientador Socioeduc - Dia - Folguista - 40h 1 1.288,46 1.288,46
Orientador Socioeduc - Noite - 12x36 4 1.932,69 7.730,76
Orientador Socioeduc - Noite - Folguista - 12x36 1 1.932,69 1.932,69
Agente Operacional - 40h 7 896,30 6.274,10
Agente Operacional - 40h - 2 896,30 1.792,60
Cozinheiro 2 1.096,96 2.193,92
A – TOTAL 25  38.776,02

Outras Despesas - Centro de Acolhida
Elementos Per Capita PC Custo PC x Capac Custo s/ água e luz 
   (30% concessionárias
Alimentação 123,48 12.348,00
Recursos materiais para o trabalho 
social / socio-educativo / pedagógico 1,83 183,00
Lavanderia 18,32 1.832,00
Outras Despesas 32,55 3.255,00
Concessionárias 51,63 5.163,00 1.548,90
B – TOTAL  22.781,00
Outras Despesas - Núcleo de Serviços e Inserção Produtiva
Elementos Per Capita PC Custo PC x Capac Custo s/ água e luz 
   (30% concessionárias
Alimentação 78,02 4.681,20
Recursos materiais para o trabalho 
social / socio-educativo / pedagógico 51,03 3.061,80
Lavanderia 5,05 303,00
Outras Despesas 143,62 8.617,20
Concessionárias 96,30 5.778,00 1.733,40
Horas Oficinas 63,11 5.048,80
B2 – TOTAL  27.490,00
CUSTO DO SERVIÇO (A + B + B2) 89.047,02

C - ENCARGOS RH
 % encargos Valor
Sem isenção 0,5947 23.060,10
Com isenção 0,3267 12.668,13
CUSTO TOTAL DO SERVIÇO (A + B + C)
 % encargos Valor Custo s/ água e luz 
   (30% concessionárias
Sem isenção 0,5947 112.107,12 108.493,02
Aluguel e IPTU até
Com isenção 0,3267 101.715,15 98.101,05
Aluguel e IPTU até

Informamos que os valores propostos estão referencia-
dos na Portaria nº 47/2010/SMADS - que teve a Tabela de 
Custos por Elemento de Despesa alterada pela Portaria nº 31/
SMADS/2013 de 29/10/2013. A única exceção é o valor esti-
pulado para o elemento de despesas “recursos materiais para 
o trabalho social/ socioeducativo/ pedagógico”, para o qual 
estabelecemos um valor com base no atualmente praticado no 
desenvolvimento das atividades de inserção produtiva. Salienta-
mos que as rubricas propostas na tabela do Núcleo de Serviços 
com Inserção Produtiva tem seu dimensionamento baseado na 
realidade de execução do trabalho e nas alterações necessárias 
para o seu aprimoramento e qualificação. Nada mais havendo 
a tratar, o Presidente Carlos Nambu agradeceu a presença de 
todos e encerrou esta reunião às 16h50.

ATA Nº 17/2014 REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 27 DE 
AGOSTO DE 2014 DO PLENÁRIO DO CONSELHO MUNICIPAL DE 
ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SÃO PAULO - COMAS-SP.

Aos vinte e sete dias do mês de agosto de 2014, quarta-
feira, no período das 15h30 às 16h50, foi realizada a reunião 
plenária ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social 
– COMAS - SP, na Câmara Municipal de São Paulo, sito à Viadu-
to Jacarei nº 100 – Bela Vista – São Paulo – SP – Plenário Pres-
tes Maia – 1º andar, de acordo com Comunicado COMAS-SP nº 
084/2014, publicado no D.O.C. de 22/08/2014. Presentes: Con-
selheiros Titulares: Daniel Martins Silva, Maria Aparecida Nery, 
Carlos Nambu, Valéria da Silva Reis Ribeiro, Cassia Goreti da 
Silva, Roberto Palma, Marlene Popin Velardo, Lucia Mariano dos 
Santos. Conselheiros Suplentes: José Luiz da Silva, Carmem Li-
gia Fontoura Bongiovanni, Solange Bernardino Silva, Maria Sil-
via Cavasin Matanó, Marilia Camara de Assis, Laurinda Cândido 
de Araújo, Maia Aguilera F. Matos. Faltas justificadas: Valeria 
Cristina Lopes Princz, Joaquim Carlos Monteiro de Carvalho, 
Walter Antonio Morato, Wander Mary Pereira Martins, Claudia 
Elisabete da Silva, Vera Aparecida Salgueiro Pereira. Ausências: 
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